EL OBRERO

Director: L. A. CUELLAR PEREZ Administrador: UBALDINO FRANCO

Para la defensa de los derechos del trabajador en general.

OFICINA: Avenida B.

Apartado 3127 (Estafeta del Instituto Nacional) Impreso por: Publicaciones Continentales, S. A.

EDITORIAL-

LA GUERRA FRIA TENDRA MENOS EXITO

Los Estados Unidos resolvieron darle un alto a la exitosa camapaña de la GUERRA FRIA, desatada por el comunismo para ganar ventajas en la expansión mundial de su doctrina y, ese alto, ha sido declarado en Berlín, para tranquilidad del mundo democrático. Si tal hecho no hubiera ocurrido es seguro que Rusia en pocos años tendría el dominio político de la mayoría de las naciones del mundo porque los pueblos van inclinándose a favor de los imperialistas rojos que ofrecen maravillas a las masas descontentas con los desgobiernos que nos oprimen y explotan, fungiendo democracia. Pero con el alto de Berlín y los que recibirán en toda ocasión futura, se convencerán que con amenazas ya no conquistarán el mundo como lo planearon y ejecutaron hábilmente hasta la fecha.

En los primeros años de esa campaña, la guerra fría parecía un preludio de la guerra caliente, y la humanidad se encontraba justamente alarmada temiendo el uso del armamento atómico; pero según se ve, Rusia que debe ser la agresora como se suponía, no lo hará, porque jugarse la posición en que hoy se encuentra, es una aventura que podría costarle el derrumbe total de el prestigio que hoy disfruta. Sin guerra seguirá adelante el comunismo maleando a todos los pueblos de la tierra con su intensa campaña propagandista en la que está gastando cerca de mil millones de dólares.

La tercera guerra mundial tardará bastante tiempo, pero será más destructiva que la anterior, pues, si en esta hubo veinticinco millones de bajas, entre combatientes y civiles, en la próxima las bajas serán de quinientos millones por lo menos sin contar a los liciados. Rusia le prepara a la humanidad un paraíso infernal.

Cortesía

CIA. CYRNOS, S.A.

Avenida José Francisco de la Ossa TEL. 2-1790

Panamá, R. de P.

LAS 6 AMIGAS DEL PUEBLO



Sirven y Trabajan para la Felicidad de los Panameños.

Siempre Damos Más por Menos

Cortesía para "EL OBRERO" 4 DE JULIO DE 1959.

PREGUNTAS Y SUS RESPUESTAS

Por nuestro Consultor Técnico Ingeniero Agrónomo

SR. MARIANO GONZALEZ.

Hemos creído de interés reproducir en este número de "Esso Agrícola" otra selección de consultas agrícolas formuladas por amigos de tierra adentro, que fueror. contestadas por el espacio radial "Esso Agrícola", que se traesmite todos los domingos, a las 10 y 30 a.m., por el Circuito CMQ de La Habana, Cuba.

P .- CAFE: ¿Cómo puede evitarse que se mueran muchos cafetos en forma repentina, no obstante aparecer verdes y lozanos?

R.-Esta enfermedad se repite con frecuencia en muchas zonas cafetaleros donde existe abundan cia de materia orgánica, en plantaciones muy tupidas y donde los árboles de sombra no permiten la circulación del aire y que los rayos solares lleguen al suelo. Cuando esto ocurre, se desarrolla en el pie de los cafetos el hongo llamado Rosellina (*), que invade las raí-(*) Rosellinia bunodes B. & Br. ces y cuello de la mata produciendo la muerte irremisible de la planta afectada. El hongo aparece formando colonias abultadas, notorias a simple vista. y llegado a su completo desarrollo se esparcen por todo el cafetal arruinando la plantación completa. Dondequiera que se vea un cafeto muerto recientemente o que esté afectado, arránquese y quémese en el mismo lugar donde se encuentra, a fin de no propagar los hongos productores de la enfermedad a los cafetos sanos. Se desaporcan los cafetos, procurando que el aire y la luz lleguen al cuello del tronco, que siempre es la parte afectada. Hágase un aclareo en las plantas de sombra para que el Sol llegue al terreno, y aclárese cualquier valladar o cerca muy tupida que se oponga a la circulación del aire, para que tanto el Sol como la brisa contribuyan al saneamiento del cafetal. Esto dará como resultado que la plantación elimine el exceso de humedad.

la mancha negra en el pic de las posturas de tomate, que no permite lograrlas.

R.—Casi todos los cosecheros de tomate (*) tropiezan con el inconveniente de la pudrición de las posturas, que se debe sin duda a dos causas principales: la primera, a que el terreno se encuentra infestado por una plantación anterior; y la segunda, a la falta de desinfección de la semilla. Esta enfermedad se presenta en el semillero y después en la plantación definitiva, por lo que es indispensable estar preparado contra el brote infeccioso curando en salud. o sea, hacer las desinfecciones aunque las plantas se encuentren con aspecto sano. Cámbiese todos los años los terrenos del semillero y de la plantación, porque el hongro que produce esta enfermedad persiste en el suelo durante mucho tiempo. No se utilice semilla criolla, a no ser que proceda de

P .- TOMATE: ¿A qué se debe tomatales | perfectamente sanos, prefiriéndose la semilla importada. El día antes de la riega en el millero se desinfecta la semilla durante media hora en una solución de bicloruro de mercurii al uno por mil, introduciéndola en un saquito de tela. cualquiera que sea su procedencia. Tanto el semillero como la plantación defini tiva deben desinfectarse cada 15 días con sulfato de cobre básico, que se disuelve a razón de una libra en veinticinco galones de agua; pero no para curar las plantas enfermas, que no tienen cura después que se declara la enfermedad. sino para evitarla.,

> (*) Lycopersicum esculentum Willd.

> P.—NARANJA: ¿Por qué muchas naranjas se rajan entes de sazonar, sin poder aprivecharse ninguna?

> R.—La causa por la que frutos como la naranja, el plátano, el (Pasa a la Pág. 5

SASTRERIA

BAZAR FRANCES

(Frente al Parque de Santa Ana) La Casa del Corte Elegante y las Telas Más Finas en Plaza.

Cía. de Servicios Eléctricos, S. A.

AVENIDA 7 CENTRAL No. 15-95. TELEFONO 2-1604

MATERIALES y ACCESORIOS

Cordial Saludo a la Colonia Norteamericana.

4 DE JULIO DE 1959.

UN PRESTIGIO BASADO EN CALIDAD



ENTREGAS A **DOMICILIO**

TELEFONO:

3-0076

ECERIA NACIONAL, S.A